

RENCONTRE GUY METTAN

Un marcheur impénitent

ÉVIONNAZ Qu'est-ce qui fait le Valais et le caractère valaisan? Cette terre est-elle d'abord le fruit d'une géologie particulière? De l'érosion de la roche et de la glace mais aussi du soulèvement de la montagne, qui croît d'un millimètre par an? Le Valaisan si attaché à sa terre, à sa vallée, à sa vigne, à son mayen, tout en cherchant l'altitude, comme un aroille sur son rocher, est-il ce rebelle jamais tout à fait assagi, ce conservateur moderniste, nomade sédentaire?

«Le Valais corps et âme à 2000 mètres.»

Le Valais par cols et par vaux

Né en Valais, journaliste, écrivain député et ancien président du Grand Conseil genevois, Guy Mettan a décidé de vérifier cette hypothèse concernant son canton natal.

Pour ce faire, il a parcouru le Valais à pied, par cols et par vaux. Pendant 55 jours et 1100 kilomètres, il a sillonné la vallée de Saint-Gingolph à la Furka et retour en notant jour après jour ses impressions, ses pensées, ses rencontres, ses petites et grandes misères de voyageur des cimes. Deux livres racontent cette épopée à la recherche de l'âme du Valais.



Guy Mettan de retour dans son pays natal pour nous faire partager son amour du voyage et des mots.

ANDJELKO VASILEVIC

L'a-t-il trouvée? Comment a-t-il vécu cette quête? En quoi l'a-t-elle changé?

Les réponses de l'intéressé...

Ces questions, parmi d'autres, seront au cœur de la discussion

avec Guy Mettan, marcheur impénitent, dur à l'effort, curieux de tout et toujours généreux dans les contacts noués au cours de son périple. A noter la participation de la librairie Des Livres et Moi de Martigny, qui proposera «Valais: République des glaciers» (Nevicata),

«Le monde à deux mille mètres» (Slatkine), ainsi que d'autres ouvrages de l'auteur. Des extraits seront lus par Cédric Jordan (Compagnie du Théâtre du Dé). **MAG**

Théâtre du Dé, vendredi 3 décembre, à 19 heures. Entrée 10 francs. Apéritif offert à la fin de la discussion.